



## XXVIII CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFAS Y JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO

Santo Domingo, 25 de marzo de 2023

## COMUNICADO ESPECIAL SOBRE EL PAPEL DE LA COMUNIDAD IBEROAMERICANA EN LAS RELACIONES DE AFINIDAD Y COMPLEMENTARIEDAD CON LA UNIÓN EUROPEA

Las Jefas y los Jefes de Estado y de Gobierno de los países iberoamericanos reunidos en Santo Domingo, República Dominicana, en ocasión de la XXVIII Cumbre Iberoamericana:

Concordaron que la Comunidad Iberoamericana puede desempeñar un papel importante en el impulso de sus relaciones con la Unión Europea aprovechando los múltiples vínculos existentes y los principios y valores compartidos. Afirmaron el carácter complementario y legítimo de sus intereses y posturas en relación con algunos retos actuales tales como la lucha contra la pobreza y el hambre, la generación de empleo y renta, la seguridad alimentaria y el fortalecimiento de los sistemas de salud, la triple transición digital, ecológica y socioeconómica, inclusiva y sostenible, acordando reforzar sus vínculos para optimizar esfuerzos y maximizar beneficios compartidos. En este contexto, manifestaron su interés por potenciar contactos entre ambas partes.

Recordaron, en este contexto, el compromiso de la Comunidad Iberoamericana y de la Unión Europea con los principios y valores comunes de la democracia y el Estado de derecho, todos los derechos humanos y las libertades fundamentales para todos y sin discriminación de ningún tipo, la justicia e inclusión social y el desarrollo sostenible, así como con el multilateralismo, el respeto a la soberanía de los Estados, al Derecho Internacional y la cooperación entre los Estados, que forman parte del acervo común.

Respaldaron el relanzamiento de la interacción birregional que continuará profundizándose con los procesos de negociación de cara a la celebración de la Cumbre Unión Europea – CELAC del 17 y 18 de julio en Bruselas durante la Presidencia española de la Unión Europea del segundo semestre del 2023 y la Presidencia Pro Tempore de San Vicente y las Granadinas de la CELAC en 2023.

Tomaron nota de instrumentos como el Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la UE, y de los respectivos Acuerdos de Asociación a ser suscritos por Chile y México con la UE, así como el renovado compromiso del MERCOSUR y la UE de alcanzar un Acuerdo equilibrado y mutuamente beneficioso entre ambos bloques al efecto de fortalecer las relaciones políticas y económicas. Dichos Acuerdos deben constituirse en instrumentos que contribuyan en forma efectiva a aumentar el dialogo político, la cooperación, el comercio y las inversiones, crear nuevas oportunidades de trabajo, fomentar la





transferencia de tecnología y, de un modo general, a mejorar la calidad de vida y la prosperidad de todas las partes, en particular de los países en desarrollo.

Subrayaron la importancia de facilitar el intercambio, asistencia y cooperación científica y tecnológica, incluida la conectividad entre los espacios iberoamericanos, y señalaron la conveniencia de trabajar conjuntamente en una agenda de inversiones y de incrementar los fondos de la Unión Europea de asistencia y cooperación para el desarrollo, aprovechando herramientas pertinentes entre las partes, como la iniciativa Puerta de Acceso Global/*Global Gateway*, entre otras.

Coincidieron en la necesidad de que se promueva el incremento de las operaciones de cooperación triangular de la Unión Europea en temas transversales prioritarios para los países iberoamericanos.

Coincidieron en la necesidad de buscar alianzas para la financiación de proyectos de mayor envergadura, estratégicos para el desarrollo de los países iberoamericanos. Plantearon asimismo trabajar conjuntamente en la creación de nuevos mecanismos de financiación externa para los países iberoamericanos a fin de superar la doble crisis económica y social producida por la pandemia de Covid-19.